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Abstract (en)
[origin: US4413268A] In jet nozle printers in which the ink droplets are ejected individually from one or more jet nozzles for a matrix print, an orifice
to produce a uniform, axially proceeding ejection of ink droplets in the nozzle direction. The jet nozzles are shaped such that the orifice is provided
with a sharp edge, both in its interior region and also closely around this region, the jet nozzle brim thus formed radially around the orifice having
a uniform width of not more than 20 mu m. The cross-section of the wall surrounding the jet nozzle orifice forms an acute-angled triangle, the apex
forming the jet nozzle brim.

Abstract (de)
Bei Tintenstrahldruckern, bei denen die Tintentropfen einzeln aus einer oder mehreren Düsen für einen Matrixdruck ausgestossen werden, kommt
es auf einen stets gleichen und axial zur Düsenrichtung verlaufenden Ausstoss der Tintentropfen an. Die Düsen sind daher so ausgebildet,
dass die Austrittsöffnung sowohl im inneren Bereich als auch nahe um diesen Bereich scharfkantig ausgebildet ist, wobei der dadurch gebildete
Düsenrand eine radial um die Austrittsöffnung gleiche Breite von höchstens 20 µm aufweist. Kleinere Werte sind anzustreben. Zweckmässig bildet
der Querschnitt des Düsenrandes und der Austrittsöffnung ein spitzwinkliges Dreieck, wobei dessen spitze Ecke den Düsenrand darstellt.
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